

Insumos presionan los costos de producción agropecuaria (El Financiero 25/08/11)

Insumos presionan los costos de producción agropecuaria (El Financiero 25/08/11) Héctor A. Chávez Maya Jueves, 25 de agosto de 2011 • Se disparan diesel, fertilizantes y plaguicidas. El incremento en el precio de algunos insumos ha presionado hasta en 30 por ciento los costos de producción agropecuaria, lo que afecta a los productores, que verán reducido su margen de utilidad, y a los consumidores, que tan sólo en lo que va del año tienen que pagar aumentos hasta de 38 por ciento, señala un estudio de los diputados cenecistas. Con cifras del Banco de México, el análisis destaca que de 2000 a la fecha el precio de la gasolina se ha incrementado en 74.2 por ciento; el diesel, en 125.7; los fertilizantes, en 179.9, y plaguicidas e insecticidas, en 38.1. También advierte que la falta de insumos adecuados podría reducir la producción en más de 20 por ciento. Y es que, por ejemplo, el ciclo pasado un productor de maíz tenía que pagar 11 mil pesos por hectárea, y actualmente son hasta 13 mil 500, mientras que para una hectárea de trigo el costo pasó de nueve mil a 12 mil pesos en promedio. Esta situación también ha provocado la falta de empleo, lo que reduce el nivel de ingresos y recrudece las condiciones de pobreza en que vive la población rural. Advierte que los programas asistencialistas no han sido capaces de compensar el ingreso de este sector, además se ha incrementado el abandono del campo, y la población rural es más vulnerable a la inseguridad alimentaria. Deterioro Las alza de precios en los alimentos hasta junio de este año han deteriorado aún más la situación de los hogares de menores ingresos. Tan sólo entre 2000 y 2010 el salario mínimo de los trabajadores del sector agropecuario decreció 7.4 por ciento en términos reales, mientras que la canasta básica aumentó 65 por ciento, asevera el estudio. La restricción del financiamiento y el retraso en la aplicación de los recursos públicos ha generado el incremento de la dependencia alimentaria, que en productos como arroz pasó de 65 por ciento en 2000 a 74.1 en 2010; en maíz, de 23.3 a 33.6; en trigo, de 40.1 a 48.6, y en sorgo, de 19 a 48 por ciento. De 2000 a 2010 el presupuesto de la Sagarpa -que en 2011 es de alrededor de 73 mil 800 millones de pesos- creció a una tasa media anual de 5.2 por ciento real, pero se destinaron pocos recursos a la tecnificación del sector agropecuario.